

**E**

Editorial

# Nuevo Servicio de Reinserción Juvenil

Los Ríos puso en marcha esta unidad que se hace cargo de adolescentes infractores de ley.

Ayer comenzó a operar en Los Ríos el nuevo Servicio Nacional de Reinserción Juvenil. La unidad en la región es parte de la segunda etapa de implementación de esta nueva institucionalidad, que incluye en 2025 a las regiones desde Maule a Magallanes; antes -en 2024- inició su gestión desde Arica hasta Coquimbo; mientras que el próximo 2026 lo hará en la zona central con Valparaíso, O'Higgins y región Metropolitana.

El Servicio hereda las funciones del antiguo Sename en el área de la responsabilidad penal adolescente, haciéndose cargo solamente de jóvenes infractores de ley y depende del Ministerio de Justicia. Por otra parte, la responsabilidad sobre los niños, niñas y adolescentes vulnerados en sus derechos (que era la otra tarea que tenía del ex Servicio Nacional de Menores) ya se encuentra a cargo del Servicio Nacional de Protección Especializada a la Niñez y Adolescencia, también conocido como Mejor Niñez, en el Ministerio de Desarrollo Social.

Esta puesta en marcha escalonada busca ir solucionando paulatinamente los problemas de implementación que se vean aparecer en cada uno de los territorios. Es decir, los aprendizajes logrados en la zona norte guiarán ahora el trabajo en el sur del país, considerando las realidades diferentes de cada área.

Hasta ahora, las primeras evaluaciones hablan de una mantención de las cifras de personas en conflicto con la justicia, en comparación con las registradas en forma previa a la pandemia (que no suban es buena noticia, señalan desde el gobierno); además una buena aceptación para formas diferentes de abordar la recuperación conductual de los jóvenes de entre 14 y 18 años, que delinquen, a través de una atención realmente personalizada de cada caso, un énfasis en la educación y de un trabajo con las familias, considerando que la mayoría de ellos ha abandonado el sistema educacional y tiene historias de vida carenciadas. Uno de los objetivos en esa dirección es prevenir la reincidencia. Actualmente, de acuerdo a cifras de 2023 del Sename, esta llega al 15,2% a los 12 meses de egreso y sube a 25,6% a los dos años de salida.

Iniciar esta labor sin duda es un gran desafío, más aún considerando las variables de narcotráfico y crimen organizado que crecen en la región y que utilizan a los jóvenes mayoritariamente para sus fines.